

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2014)
Heft: 6

Artikel: Le bataillon d'exploration 1
Autor: Hafner, Yann
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-781200>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Observateur caché dans une grange au-dessus de Sursee (LU). Bat expl 1, CR 2010.

Toutes les illustrations © Guillaume Weber

Bat expl 1

Le bataillon d'exploration 1

Of spéc (cap) Yann Hafner

Officier presse et information, bat expl 1

Le bataillon d'exploration 1 a été créé en 2004 à la suite de la mise en œuvre de la réforme armée XXI. Il est actuellement placé sous le patronage de la République et canton de Neuchâtel. A ce titre, les autorités neuchâteloises sont régulièrement invitées aux cérémonies officielles du bataillon, comme la prise et la remise de l'étendard, ou participent à des visites de courtoisie au sein de ce corps de troupe.

Le bataillon d'exploration 1 est actuellement conduit par le Lt col EMG Olivier Hablützel. Ce dernier a repris le commandement du bataillon au 1^{er} janvier 2013.

Le bataillon est fort d'environ 600 hommes. Il est composé d'un état-major et de trois compagnies : la compagnie d'état-major, la compagnie d'exploration et la compagnie de chasseurs de chars.

- L'état-major de bataillon est conduit par le commandant en second, le maj Dominique Burgener.
- La compagnie d'état-major est conduite par le cap Michel Wiedmer.
- La compagnie d'exploration est conduite par le cap Maxime Ducimetière.
- La compagnie de chasseurs de chars est conduite par le cap Iria Bantli.

Les compagnies d'état-major, d'exploration et de chasseurs de chars disposent chacune d'une section commandement, d'une section logistique et d'une section de transmissions.

La compagnie d'état-major comprend encore une section PC mobile et une section échelon de conduite. Celles-ci permettent au commandant de bataillon et à son état-major de conduire le bataillon de manière statique depuis un PC, généralement annexé ou du moins se situant à proximité du centre du renseignement de la brigade, ou de manière mobile au moyen de son échelon de conduite.

Quant aux compagnies d'exploration et de chasseurs

de chars, la différence réside dans le nombre de sections d'exploration et de chasseurs de chars qui les composent. Celles-ci sont en effet dotées de trois sections d'exploration et de deux sections de chasseurs de chars pour la première et inversement pour la seconde.

Enfin, le bataillon d'exploration est le moyen d'exploration principal de la brigade blindée. Sa mission consiste à rechercher des renseignements dans le secteur d'engagement et dans le secteur d'intérêt de la brigade, et est donc considéré comme l'élément permettant à la brigade d'engager ses moyens de combat.

De plus, la force de frappe des chasseurs de chars confère au bataillon d'exploration la possibilité d'user l'adversaire avant que ce dernier entre en contact avec les formations de combat de la brigade.

Y. H.

Explorateur observant directement depuis la tourelle du vhc expl 93/97. Bat expl 1, CR 2013, Roche (VD).

